
Casal adultera plaCa de moto e é preso em Hortolândia PÁg. 10

Dados da eficácia da Prefeitura de 
Paulínia não procedem, diz TCE
Órgão informou que resultado de 2022 foi divulgado em janeiro e próxima publicação só acontece em 2025  PÁgINA 06

Com reCursos do PAC

forAgIdo dA justIçA

CeNÁrIo AlArmANte

gAstroNomIA loCAl 

divulgação

divulgação

 Com obras já garantidas pelo Ministério das Cidades, a Prefeitura de Nova Odessa 
prepara a abertura das licitações para a construção de três novas Unidades de Saú-
de. São elas: a UBS (Unidade Básica de Saúde) 8, do Jardim dos Lagos e região, um 
prédio próprio para a UBS 4, do Jardim São Francisco (que hoje funciona em uma 
casa alugada), e a sede própria do CAPS (Centro de Atenção Psicossocial).       PÁgINA 08

A GCM (Guarda Civil Municipal) de Nova Odessa prendeu o operador de máquinas 
Davi Emanuel Pereira Domiciano, de 43 anos, que estava foragido da Justiça após ser 
condenado a 14 anos de prisão por conta dos atos antidemocráticos de 8 de janeiro de 
2023. Domiciano foi abordado na manhã desta segunda-feira (9), no Jardim São Jorge 
em um veículo GM Prisma branco. No carro estavam a esposa e um amigo.    PÁgINA 09

A Associação de Pão de Queijo de Hortolândia e Adjacências realiza, nesta terça-
-feira (10), a partir das 9h, o evento de degustação e networking para empresários 
e entusiastas da gastronomia local. A atividade será no salão Gold Eventos, loca-
lizado na rua Cícero Ramos Meira, número 665, Jardim Nossa Senhora de Fáti-
ma, próximo ao Parque Socioambiental Irmã Dorothy Stang.                           PÁgINA 04

O calor intenso e o tempo seco que predominam na região nas últimas semanas 
têm contribuído para um cenário alarmante para a dengue. As cidades de Sumaré, 
Nova Odessa, Hortolândia, Monte Mor e Paulínia, que enfrentam uma epidemia 
da doença, chegaram a 22 mil infectados, com 61 pessoas em estado grave. O acú-
mulo de focos de dengue está impulsionando a disseminação do Aedes. PÁgINA 07
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Coligação ‘sumaré para todos’, 
de Henrique do Paraíso, inaugura 
comitê eleitoral na Área Cura PÁg.03

BrK realiza ações para mais de 
1,6 mil pessoas em sumaré    PÁg. 07
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prevista para o mês de novembro PÁg.05
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Em 2019, o Brasil fez a Reforma da 
Previdência, medida apontada co-
mo urgente, na época, porque mui-

tos definiam o regime previdenciário co-
mo uma bomba prestes a explodir. Passa-
dos cinco anos apenas, constata-se que a 
reforma de 2019 foi parcial. Talvez o resul-
tado tenha sido o politicamente possível, porém 
ficou muito aquém das necessidades nacionais.

Agora uma nova reforma se impõe, de forma mais 
ampla, incluindo os estados e municípios, além de 
observar o que determina o estudo atuarial.

Não há como fugir do problema. Nem adiar a 
busca de solução. Hoje, todos os tipos de previ-
dência social no Brasil – Regime Geral da Previ-
dência Social, servidores da União, de estados e 
municípios – apresentam déficits expressivos. 
Em 2023, esse rombo alcançou R$ 482 bilhões, 
um valor preocupante porque equivale a 4,41% 
do Produto Interno Bruto (PIB) nacional e a 13,4% 
das receitas tributárias dos três entes federativos 
(União, Estados e Municípios). Esmiuçando: são 
R$ 312 bilhões de déficit do RGPS, mais R$ 110 bi-
lhões do sistema de previdência dos servidores 
da União (civis e militares) e ainda R$ 60 bilhões 
de rombo na previdência dos servidores dos es-
tados e municípios.

Merece destaque o fato de que, enquanto o dé-
ficit do RGPS corresponde a cerca de R$ 9.400,00 
per capita/ano, o dos servidores civis da União 
chega a R$ 69.000,00 per capita/ano. Na lideran-
ça do rombo está o déficit da previdência dos mi-
litares, que atinge R$ 150.000,00 per capita/ano.

Embora o Regime Geral da Previdência tenha o 
maior número de beneficiados, seu déficit per capi-
ta é menor por uma razão simples: 70% dos 33 mi-
lhões de aposentados e pensionistas recebem re-
muneração igual ao piso salarial estabelecido pela 
legislação, ou seja, apenas 1 salário-mínimo/mês 
(R$ 1.412,00). Os outros 30% dos aposentados re-
cebem, em média, cerca de R$ 2.600,00/mês (1,85 
salário-mínimo). Já o valor médio global do RGPS, 
em 2023, foi de apenas R$ 1.771,28/mês (1,36 salá-
rio-mínimo). É fácil constatar que para a maioria 
dos brasileiros não há aposentadorias generosas.

Entre as principais razões do gigantesco déficit 
da Previdência Social está o fenômeno de criação 
da figura jurídica e empresarial do MEI (Micro 
Empreendedor Individual), que entrou em vigor 
em 2009 para formalizar e dar segurança jurídi-
ca a trabalhadores autônomos que não tinham 
nenhum amparo legal nem contavam com assis-
tência previdenciária. Na prática, o objetivo era 
incentivar o empreendedorismo.

Ocorre que o Brasil é um dos campeões em 
produção de leis, medidas provisórias, decretos, 
instruções normativas e muitos outros atos ju-
rídicos elaborados sem maiores cuidados e tec-
nicidade. Isso faz com que existam sempre bre-
chas jurídicas para burlar o seu fiel cumprimen-
to, algo antiético, porém legal. Foi o que aconte-
ceu com o regime MEI. Segundo estudo elabo-
rado pela economista Bruna Alvarez, da Funda-
ção Getúlio Vargas, 53% dos trabalhadores que 
optaram pelo regime MEI até 2019 não atuavam 
como empreendedores, mas sim eram empre-
gados assalariados de outras empresas. Ou se-

ja, foram estimulados (ou forçados) a se 
transformar em microempreendedores 
individuais, tudo como forma de o em-
pregador escapar dos elevados encargos 
e passivos trabalhistas. É o fenômeno co-
nhecido como “pejotização” – a transfor-
mação da pessoa física em pessoa jurídi-

ca -, que vem caracterizando as relações traba-
lhistas no país.

Considerando-se a contribuição mensal de uma 
MEI, de 5% do salário-mínimo), durante 13 me-
ses (incluindo “13º salário”), tem-se a contribui-
ção anual de R$ 917,80 por ano (valores de 2024). 
Como no Brasil há 15,7 milhões de MEIs (dado de 
2023), o recolhimento total por ano é de R$ 14,41 
bilhões. Caso o MEI queira pagar a contribuição 
de INSS complementar, para garantir os mesmos 
direitos dos demais contribuintes, desembolsará 
mais R$ 155,32 por mês, ou R$ 2.019,00 por ano.

Já um trabalhador registrado pela CLT com 
salário de 1 salário-mínimo, contribui hoje com 
7,5% de R$ 105,90 por mês, ou R$ 1.376,70 anuais. 
Consideremos a contribuição do empregador va-
riável, mais o mínimo de 20% da remuneração 
do empregado, de R$ 3.671,20 por ano, temos o 
total de R$ 5.047,90. Subtraindo-se desse valor 
o montante de contribuição do MEI, resulta R$ 
4.130,10. Esta é a perda de arrecadação da Previ-
dência por cada pessoa que migrou do emprego 
formal para uma MEI.

Como 53% das 15,70 milhões de MEIs existen-
tes em 2023 (ou seja, 8,32 milhões delas) nada têm 
a ver com empreendedorismo, utilizando esse re-
gime como mero expediente para fugir da eleva-
da carga tributária incidente sobre cada empre-
gado de uma empresa privada, a perda da arre-
cadação do RGPS pode ser estimada em R$ 34,36 
bilhões no ano. Somando-se aos R$ 16,34 bilhões 
referentes ao vínculo do salário-mínimo, o im-
pacto negativo na arrecadação do FGTS chega a 
R$ 50,70 bilhões.

Há ainda outros aspectos que comprometem 
o sistema. Um deles está no critério da idade pa-
ra concessão de aposentadoria. Os homens – cuja 
expectativa de vida é de 72 anos -, podem se apo-
sentar aos 65 anos de idade. Já as mulheres, que 
possuem expectativa de vida maior (79 anos), po-
dem requerer a aposentadoria com 62 anos. Ou 
seja, embora as mulheres tenham maior expec-
tativa de vida (7 anos a mais que os indivíduos do 
sexo masculino), podem se aposentar com 3 anos 
a menos que os homens. A equiparação de idades 
para a aposentadoria seria, portanto, o caminho 
correto. O problema é que seu custo político é al-
to demais, prejudicando o avanço dessa questão.

Também é preciso levar em conta fatores co-
mo o envelhecimento da população e a queda 
na taxa de crescimento populacional, de 1,7% 
para 0,5% ao ano.

Não se pode perder de vista, ainda, o excesso 
de gastos da gestão e administração do Institu-
to Nacional de Seguridade Social (INSS) e de ou-
tros órgãos vinculados ao RGPS, seja com as cú-
pulas (Brasília e estados), seja com privilégios, 
desperdícios ou fraudes frequentes e de grande 
monta. Há, sem dúvida, espaço para cortes ex-
pressivos nessas despesas.

Previdência Social, uma bomba 
com estopim aceso (parte 01)

Samuel Hanan é engenheiro com especialização nas áreas de macroeconomia, administração de empresas e finanças, empresário, e foi 
vice-governador do Amazonas (1999-2002). Autor dos livros “Brasil, um país à deriva” e “Caminhos para um país sem rumo”

n  cHARgE

Oaumento na conta de 
luz dos brasileiros, 
anunciado pela Agên-

cia Nacional de Energia Elétrica 
(Aneel), com início em setem-
bro da chamada “bandeira ver-
melha patamar 2”, a mais cara 
no setor, poderia ser menor se 
não fossem os cortes recorren-
tes nas usinas renováveis mais 
competitivas. O aumento nas 
tarifas ocorre por conta da fal-
ta de chuvas e acionamento de 
termelétricas fósseis, mais ca-
ras e poluentes, mas também 
poderia ser aliviado pela redu-
ção dos impostos nas tecnolo-
gias de armazenamento, capa-
zes de aumentar a disponibili-
dade das fontes limpas.

A avaliação é da Associação 
Brasileira de Energia Solar Fo-
tovoltaica (ABSOLAR). Para a 
entidade, esse cenário acende 
um alerta para a necessidade 
de reforçar o planejamento e 
os investimentos na infraestru-
tura do setor elétrico, sobretu-
do em linhas de transmissão e 
novas formas de armazenar a 
energia limpa e renovável, ge-
rada em abundância no País.

“Para isso, é fundamental 
aplicar para as tecnologias de 
armazenamento de energia 
elétrica o mesmo tratamento 
fiscal utilizado para a fontes 
renováveis, pois a carga tribu-
tária sobre baterias ultrapassa 
os 80% atualmente. O Brasil es-
tá dez anos atrasado frente ao 
mundo no uso de baterias e is-
so prejudica o protagonismo 
do País na corrida pela transi-
ção energética e pela consoli-
dação de uma economia cada 
vez mais robusta, competitiva 
e sustentável”, aponta Rodri-
go Sauaia, CEO da ABSOLAR.

 “Já em relação aos cortes de 
geração renovável (constrai-
ned-off ou curtailment), eles 
são determinados diretamente 
pelo Operador Nacional do Sis-
tema Elétrico (ONS). Ou seja, os 
empreendedores não possuem 
controle e nem responsabili-
dade sobre essas decisões, que 
já representam um desperdí-
cio acumulado de energia lim-
pa de cerca de R$ 1 bilhão nos 
últimos dois anos. Trata-se de 
um grande contrassenso, pois 
o País aciona usinas mais ca-
ras e poluentes, ao mesmo tem-
po em que restringe a geração 
solar e eólica”, destaca Sauaia.  

 Para a entidade, o uso da 
energia solar e tecnologias de 
armazenamento pode aliviar 
a pressão sobre as tarifas de 
energia elétrica e o consequen-
te aumento na inflação, que 
corrói o poder de compra das 
famílias e a competitividade 
dos setores produtivos.

 “Neste cenário, a geração 
própria solar é uma das me-
lhores soluções para se prote-
ger das bandeiras tarifárias e, 
assim, aliviar o bolso dos bra-
sileiros diante de uma escassez 
hídrica cada vez mais frequen-
te”, diz Ronaldo Koloszuk, pre-
sidente do Conselho de Admi-
nistração da ABSOLAR. “A fon-
te solar é estratégica para a di-
versificação da matriz elétri-
ca e o crescimento econômi-
co e sustentável do País. Além 
de preservar os recursos hídri-
cos, a solar é líder na geração 
de empregos verdes e de qua-
lidade”, acrescenta Koloszuk.

Aumento 
na conta de 
luz poderia 
ser menor

Rodrigo Sauaia
é CEO da ABSOLAR
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Coligação ‘Sumaré para Todos’, 
de Henrique do Paraíso, inaugura 
comitê eleitoral na Área Cura
Cerimônia aconteceu no domingo e foi acompanhada por candidatos a vereador, lideranças locais 
e membros da comunidade; coligação planeja abrir seis comitês, um em cada região da cidade

No domingo (8), a coliga-
ção “Sumaré para Todos” 
— formada pelos partidos 
Republicanos, MDB, PMB, 
PL, AGIR, Solidariedade, 
Podemos e DC — inaugu-
rou o quinto comitê eleito-
ral, na região da Área Cura, 
em Sumaré. A cerimônia 
contou com a presença do 
candidato a prefeito Hen-
rique do Paraíso (Republi-
canos), e seu vice André da 
Farmácia. A inauguração 
foi acompanhada por can-
didatos a vereador, lideran-
ças locais e membros da co-
munidade. Ao todo, a co-
ligação planeja abrir seis 
comitês, com um ponto de 
apoio em cada região da ci-
dade: Centro, Jardim Maria 
Antônia, Nova Veneza, Ma-
tão, Área Cura e Picerno. O 
objetivo dos comitês é faci-
litar o encontro com eleito-
res, distribuir material po-
lítico e fortalecer a presen-
ça da coligação durante o 
período eleitoral.

Em meio ao entusiasmo 
do período eleitoral, Su-
maré viveu um momento 
de grande expectativa du-
rante o evento de inaugu-
ração que prometeu rede-
finir o cenário político lo-
cal. Com uma plateia aten-
ta e esperançosa, Henrique 
do Paraíso e André da Far-
mácia subiram ao palco pa-
ra apresentar suas propos-
tas e agradecer às lideran-
ças que contribuíram para 
a construção de suas traje-
tórias políticas. 

Com a presença de Henrique do Paraíso e André da Farmácia, coligação inaugurou o quinto comitê eleitoral em Sumaré

divulgação
Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

“Você vai ter um prefei-
to que vai te dar autonomia 
e liberdade para governar 
junto. Que vai ajudar e que 
vai lutar lado a lado com vo-
cê pelo nosso povo”, afir-
mou Henrique, dirigindo-
-se ao seu vice. Com uma 
visão clara de um governo 
colaborativo, Henrique en-
fatizou que dará ao seu vice 
a liberdade necessária pa-
ra implementar suas ideias 
e contribuir efetivamente 
para a administração mu-
nicipal. “Se o prefeito é a 
caneta, você vai ser a tin-
ta da caneta!” declarou ele, 
ilustrando a importância da 
parceria e da inovação que 
pretende trazer à gestão.

O evento também des-
tacou o valor da união e da 
harmonia dentro da equi-
pe. Henrique valorizou pro-
fundamente o apoio de im-
portantes lideranças que, 
apesar de suas candidatu-
ras individuais, decidiram 
unir forças em prol de um 
projeto comum para Suma-
ré. Welington da Farmácia, 
Rafael Virginelli e Guilher-
me Dall’Orto foram reco-
nhecidos por sua disposi-
ção em abrir mão de suas 
campanhas para apoiar o 
projeto coletivo. 

Henrique expressou seu 
agradecimento e admira-
ção. “Quero agradecer e 
valorizar cada um de vocês 
que teve a seriedade, a om-
bridade de dar dois passos 
para trás e unir forças, por-
que vocês acreditam na sua 
cidade. Conheço o coração 
de cada um de vocês e sei da 
verdade e do amor que car-
regam pela nossa cidade.”

Neste cenário eleito-
ral, Henrique do Paraíso e 
seus liderados se apresen-
tam como um grupo deter-
minado a construir um go-
verno participativo e trans-
parente, onde cada voz tem 
seu espaço e cada ação é 
guiada pelo interesse co-
letivo. O compromisso de 
trabalho conjunto e a va-
lorização das lideranças lo-
cais prometem transformar 
a política de Sumaré, bus-
cando sempre o melhor pa-
ra a população.

A AutoBAn - concessio-
nária que administra o Sis-
tema Anhanguera-Bandei-
rantes - começou a oferecer 
aos usuários, cabines ex-
clusivas de autoatendimen-
to (ATM). Alinhado ao ce-
nário constante de inova-
ções tecnológicas por meio 
de práticas pioneiras que 
norteiam o Grupo CCR e 
com o objetivo de propor-
cionar uma melhor expe-
riência para os clientes, ga-
rantindo maior agilidade 
e facilidade de pagamen-
to, o sistema de autoaten-
dimento já está disponí-
vel nas praças de pedágio 
de Sumaré, Campo Lim-
po, Caieiras e Itupeva, na 
Rodovia dos Bandeirantes.

Segundo a concessioná-
ria, atualmente são quatro 
pistas em operação, mas 
até o fim do mês de setem-
bro serão 32 pistas de au-

toatendimento, contem-
plando assim, as dez pra-
ças de pedágio existentes 
em todo o Sistema Anhan-
guera-Bandeirantes.

Nas pistas de autoatendi-
mento, o motorista realiza 
o pagamento de forma rá-
pida com cartão (débito ou 
crédito) por aproximação 
sem necessidade de senha, 
o que reduz significativa-
mente o tempo de viagem. 

“Essa inovação reforça 
o nosso compromisso de 
oferecer mais comodida-
de e segurança a todos que 
trafegam, diariamente, por 
nossas rodovias. Estamos 
constantemente em bus-
ca de oferecer os melho-
res serviços e proporcio-
nar a melhor experiência 
aos clientes”, ressalta o ge-
rente de operações da Auto-
BAn, João Moacir da Silva.

Inicialmente, o siste-
ma ATM é destinado pa-
ra a categoria de veículos 
leves. Ao chegar na cabi-

ne, o valor é exibido na te-
la, permitindo que o moto-
rista finalize o pagamen-
to aproximando seu celu-
lar, relógio ou cartão com 
tecnologia NFC (por apro-
ximação). Em todas as ca-
bines de autoatendimen-
to também haverá placas 
com instruções para a uti-
lização do equipamento.

Embora as novas cabi-
nes de autoatendimento se-
jam totalmente automati-
zadas, sempre haverá um 
colaborador disponível pa-
ra ajudar se necessário. Ca-
so o cliente precise de as-
sistência, existe uma opção 
na tela para solicitar ajuda 
de um colaborador. 

A concessionária aceita 
as principais bandeiras de 
cartões do mercado. Para 
orientar o motorista sobre 
a nova opção de pagamen-
to, a concessionária insta-
lou sinalização vertical (pla-
cas) e faixas antes da praça 
de pedágio. Também foi fei-

to um balizamento diferen-
ciado na cor azul para que 
os motoristas identifiquem 
rapidamente e com mais fa-
cilidade, as pistas ATM.

O autoatendimento é 
mais uma facilidade entre 
as alternativas que o clien-
te pode optar para realizar 
as transações nas praças 
de pedágio. 

A concessionária dispo-
nibiliza ainda, as cabines 
automáticas que visam a 
passagem de veículos por 
cobrança automática reali-
zada por meio de leitura de 
TAG, através de operado-
ras. A lista de empresas cre-
denciadas pode ser acessa-
da através do site da con-
cessionária pelo link htt-
ps://shre.ink/g0mu 

Mais informações po-
dem ser obtidas pelo Dis-
que CCR AutoBAn no 0800 
055 5550, pelo WhatsApp 
(11) 4589 3999 ou, ainda, 
pelo site rodovias.grupoc-
cr.com.br/autoban.

AutoBAn disponibiliza cabines de autoatendimento 
no pedágio da Rodovia dos Bandeirantes em Sumaré

Motorista realiza o pagamento de forma rápida 
com cartão (débito ou crédito) por aproximação
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Em discursos marca-
dos pela seriedade e pe-
lo comprometimento com 
a comunidade, os candi-
datos destacaram suas in-
tenções de promover um 
governo dedicado às reais 
necessidades da popula-
ção, acendendo uma cha-
ma de otimismo e engaja-
mento no eleitorado.

André da Farmácia, can-
didato a vice-prefeito, ini-
ciou seu discurso com uma 
nota de gratidão que res-
soou profundamente com 
os presentes: “Gratidão a 

Deus, não por clichê, mas 
por realidade. Se não fos-
se Deus, a gente não estava 
aqui com vida e saúde.” Ele 
seguiu destacando seu com-
promisso com as famílias de 
Sumaré, com um foco espe-
cial nas mães atípicas e nas 
crianças autistas. “Vamos 
batalhar pelas famílias su-
mareenses. Aqui em Suma-
ré, vai ter um governo sério 
e comprometido. Aqui não é 
pra qualquer um não,” afir-
mou André, transmitindo 
segurança e determinação 
em suas palavras.

O candidato a vice, que é 
filho do candidato a verea-
dor Welington da Farmá-
cia, também fez questão 
de reconhecer e expres-
sar sua gratidão ao pai, 
que desempenha um pa-
pel crucial em sua vida e 
trajetória política. “Quero 
agradecer uma pessoa es-
pecial na minha vida, que 
eu não posso deixar de fa-
lar nunca, o meu pai, We-
lington da Farmácia. Deus 
te abençoe pai, por tudo 
que o Senhor tem feito. E 
se eu estou aqui, primei-

ro é por aquele lá de ci-
ma, e segundo é o senhor 
que sempre acreditou em 
mim,” disse André, desta-
cando o legado e o apoio 
contínuo de seu pai.

Henrique do Paraíso, 
candidato a prefeito, fez 
um compromisso público 
de colaboração e autono-
mia com André da Farmá-
cia. A declaração de Hen-
rique promete uma gestão 
marcada pela cooperação 
e pela integração, essencial 
em um período eleitoral ca-
da vez mais competitivo. 



em HORTOLÂNDIA

Associação de Pão de Queijo realiza evento 
de networking e degustação nesta 3ª feira 
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Prossegue até o próxi-
mo dia 16 (segunda-feira) 
o período de inscrições dos 
servidores públicos muni-
cipais interessados em fa-
zer parte das Cipas (Comis-
sões Internas de Prevenção 
de Acidentes e Assédio) da 
Prefeitura de Nova Odes-
sa no mandato 2024/2025. 
Até o momento, 23 servido-
res já garantiram participa-
ção nas eleições internas. As 
inscrições podem ser reali-
zadas junto ao técnico de 
segurança do trabalho do 
setor onde o servidor atua.

Os interessados também 
podem fazer suas inscri-
ções através dos e-mails de 
cada técnico – que são, res-
pectivamente, aasouza@
novaodessa.sp.gov.br (Ci-
pa Saúde), gfneri@novao-
dessa.sp.gov.br (Cipa Social 
e Segurança Pública), jcar-
valho@novaodessa.sp.gov.
br (Cipa Educação, Espor-
tes e Cultura) e bhpgeral-
din@novaodessa.sp.gov.br 
(Cipa Operacional e Apoio).

A votação acontece no 
próximo dia 19 de setem-

bro, nos próprios locais e 
horários de trabalho dos 
cerca de 2.000 servidores 
públicos municipais de No-
va Odessa. Saiba mais em 
https://shre.ink/g09c

A prefeitura possui a Cipa 
Saúde, para todos os envol-
vidos na Secretaria de Saú-
de, a Cipa Operacional e 
Apoio, dos setores de Obras 
e Serviços Urbanos, Parques 
e Jardins, Coordenadoria 
de Engenharia, Rodoviária 
Municipal e Velório e Cemi-
tério Municipal, a Cipa Edu-
cação, para servidores do 
Esportes e Lazer e da Cul-
tura e Turismo, e também 
a Social e Segurança Públi-
ca, que contempla os servi-
dores da Promoção Social, 
CREAS, Clube Melhor Ida-
de, Indústria e Comércio, 
GCM (Guarda Civil Muni-
cipal), Conselho Tutelar, Pa-
trimônio e Arquivo Munici-
pal, CRAS Palmeiras, Pro-
con, Posto Local do Traba-
lho, Banco do Povo, Trans-
porte, Trânsito, Habitação, 
CAS São Jorge, Poupatem-
po e Defesa Civil.

Segundo a equipe do 
SESMT (Serviço Especiali-
zado em Segurança e Me-

dicina do Trabalho), o ob-
jetivo das CIPAs é promo-
ver a prevenção de aciden-
tes e doenças relacionadas 
ao trabalho, de modo a tor-
nar compatível permanen-
temente o trabalho com a 
preservação da vida e pro-
moção da saúde do traba-
lhador. Além disso, as Ci-
pas têm como objetivo ado-
tar medidas com vistas à 
prevenção e ao combate ao 
assédio sexual e às demais 
formas de violência no âm-
bito do trabalho.

Para a Cipa Saúde, são 
cinco membros efetivos e 
quatro suplentes designados 
pela prefeitura, e cinco efeti-
vos e quatro suplentes eleitos 
pelos servidores. Para a Cipa 
Social e Segurança Pública, 
são um efetivo e um suplen-
te designados e um efetivo e 
um suplente eleitos.

Já para a Cipa Operacio-
nal e Apoio, são designa-
dos quatro efetivos e dois 
suplentes e quatro efetivos 
e dois suplentes eleitos. Por 
fim, para a Cipa Educação, 
Esporte e Cultura, são cinco 
efetivos e quatro suplentes 
designados e cinco efetivos 
e quatro suplentes eleitos.

Inscrições para CIPAs 
2024/2025 da Prefeitura de 
Nova Odessa vão até dia 16

até o momento, 23 servidores já garantiram participação nas eleições internas
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Evento vai reunir empresários e 
entusiastas da gastronomia local, a 
partir das 9h, no salão Gold Eventos, 
perto do Parque Irmã Dorothy Stang, 
no Jardim Nossa Senhora de Fátima

A Associação de Pão de 
Queijo de Hortolândia e 
Adjacências realiza, nesta 
terça-feira (10), a partir das 
9h, o evento de degustação 
e networking para empre-
sários e entusiastas da gas-
tronomia local. A ativida-
de será no salão Gold Even-
tos, localizado na rua Cíce-
ro Ramos Meira, número 
665, Jardim Nossa Senho-
ra de Fátima, próximo ao 
Parque Socioambiental Ir-
mã Dorothy Stang.

De acordo com os orga-
nizadores, durante o even-
to serão apresentados o 
crescimento e as oportu-
nidades do setor, além de 
uma deliciosa degustação 
do pão de queijo produzi-
do em Hortolândia.

O município se transfor-
ma num importante po-
lo de produção de pão de 
queijo no País. No muni-
cípio são produzidas, por 
ano, cerca de 120 mil tone-
ladas da iguaria, que tem 
como berço o Estado de Mi-
nas Gerais. A indústria do 

pão de queijo movimenta 
na cidade uma economia 
de R$1 bilhão ao ano e ge-
ra mais de três mil empre-
gos, segundo estimativas 
da Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Econô-
mico, Trabalho, Turismo e 
Inovação. Para prosperar, 
ainda mais, os produtores 
se uniram, formaram a As-
sociação dos Produtores de 
Pão de Queijo e se prepa-
ram para começar a expor-
tar o quitute, feito à base de 
polvilho e queijo. 

De acordo com o eco-
nomista Dimas Pádua, se-
cretário municipal de De-
senvolvimento Econômico, 
Trabalho, Turismo e Inova-
ção, a expansão da indús-
tria de pão de queijo acom-
panha o desenvolvimento 
econômico de Hortolândia, 
cujo PIB (Produto Interno 
Bruto) saltou de R$ 8,7 bi-
lhões para R$ 18 bilhões, 
nos últimos 10 anos. O mu-
nicípio, destaca Pádua, es-
tá entre as cem melhores 
cidades do Brasil para fa-
zer negócios, segundo ran-
king publicado pela Revis-
ta Exame, em 2019. 

a presidente Mara Pereira entre membros da diretoria da associação de Produtores de Pão de Queijo de Hortolândia
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“É um setor que só vem 
crescendo na nossa cida-
de e, agora, se fortalecerá 
com a criação da Associa-
ção dos produtores. A in-
dústria de pão de queijo 
traz um impacto positivo 
para a economia da nossa 
cidade, com geração de em-
prego e renda, que amplia o 
poder de consumo das fa-
mílias, cenário que benefi-
cia também o comércio em 
geral”, observa o secretário. 

A massa de pão de quei-
jo fabricada em Hortolân-
dia é distribuída em super-
mercados, padarias, cafete-
rias e bares do município. 
Também é comercializa-

da em todos os estados do 
País. O secretário informou 
que o produto também co-
meça a ser encontrado nas 
feiras noturnas realizadas 
pela Prefeitura em várias 
regiões de Hortolândia.

Mara Pereira, presiden-
te da Associação de Produ-
tores de Pão de Queijo de 
Hortolândia e Adjacências, 
afirma que a entidade che-
ga para fortalecer e expan-
dir ainda mais o setor. “Ago-
ra estamos juntos. Não pre-
cisamos mais competir um 
com o outro...Com a cria-
ção da associação, espera-se 
que o pão de queijo ganhe 
ainda mais destaque no ce-

nário nacional e internacio-
nal, atraindo turistas e va-
lorizando a rica cultura de 
Hortolândia, com geração 
de emprego e renda”, afirma 
a presidente da Associação.

APOIO DO SeBRAe
Pádua completa que a 

fundação da associação, 
formalizada em 26 de ju-
lho, consolidada o traba-
lho iniciado em 2019, quan-
do começaram as discus-
sões para a criação da APL 
do Pão de Queijo, hoje cha-
mada CPL (Cadeia Produ-
tiva Local), com o objeti-
vo de fortalecer os produ-
tores das empresas de mi-

cro, pequeno e médio por-
tes. A CPL já tem certifica-
ção do governo estadual. 
Uma das ações definidas 
pela Associação de produ-
tores é a criação e implan-
tação de um selo de quali-
dade para padronização do 
produto.

O Sebrae (Serviço Brasi-
leiro de Apoio às Micro e 
Pequenas Empresas) é par-
ceiro da Associação Pão de 
Queijo. A entidade privada 
prestará apoio através de 
cursos, consultorias e capa-
citação em gestão e inova-
ção para a gerir o empreen-
dimento com eficiência e 
objetividade.
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Com recursos do 
PAC, Nova Odessa 
se prepara para 
obras de UBSsCidades

Cerca de cinco mil pes-
soas passaram pelo Parque 
Municipal das Crianças de 
Nova Odessa, na Avenida 
Brasil, em Nova Odessa, no 
sábado (7), quando acon-
teceram dois eventos tra-
dicionais para marcar a 
Independência do Brasil. 
O 4º Desafio da Indepen-
dência, corrida pedestre de 
sete quilômetros começou 
bem cedo, às 7h, e o desfi-
le cívico, teve início na se-
quência, por volta das 8h30.

O desfile de 7 de Setem-
bro é mais uma tradição 
que foi retomada na ci-
dade em 2023 pela atual 
gestão municipal, assim 
como já havia acontecido 
com a Festa das Nações, 
a Festa de Aniversário da 
cidade, a Paixão de Cristo 
e o Miss e Mister Melhor 
Idade, entre outras.

Divididos em 25 blocos, 
o Desfile Cívico deste ano 
reuniu cerca de 40 creches 
e escolas públicas munici-
pais, órgãos de Segurança 
Pública, entidades assis-
tenciais, Escolinhas de Es-
portes e o pessoal do Pro-
grama da Melhor Idade do 
Município, sob a lideran-
ça do Fundo Social de So-
lidariedade e da Secretaria 
de Esportes e Lazer.Quem 
também aninou o evento 
foi a Banda Sinfônica Mu-

Cinco mil pessoas prestigiam 
Desafio da Independência e 
desfile cívico em Nova Odessa

Desfile de 7 de Setembro foi retomado na cidade em 2023 pela atual gestão municipal
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Obras de reforma do CRAS Rosolém 
prosseguem em ritmo avançado com 
inauguração prevista para novembro
Mudança de status do espaço, de Centro de Convivência Social para um CRAS, deve beneficiar cerca de 2,5 mil famílias

As obras de reforma do 
imóvel que abrigará o fu-
turo CRAS (Centro de Re-
ferência em Assistência So-
cial) Jardim Rosolém, em 
Hortolândia, seguem em 
ritmo avançado. Iniciada 
em junho deste ano, a in-
tervenção estrutural está 
na fase de pintura inter-
na e recuperação do piso. 
A Secretaria de Inclusão e 
Desenvolvimento Social, 
responsável pelo monito-
ramento da obra, informou 
que ainda será realizada a 
substituição do muro por 
um gradil, tarefa a cargo 
da empresa contratada pe-
la Prefeitura, a Arcon.

O novo CRAS vai ser 
instalado na rua Guido 
Rosolém, 177, onde an-
teriormente funcionava 
o CCS (Centro de Convi-
vência Social) do bairro. A 
mudança de status do es-
paço para um CRAS deve 
beneficiar cerca de 2,5 mil 

Novo CRAS vai ser instalado na rua Guido Rosolém, 177, onde funcionava o Centro de Convivência Social do bairro
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provisoriamente no CRAS 
Novo Ângulo, localizado 
na rua Francisco Bereta, 
330. Essa unidade atende 
de segunda a sexta-feira, 
das 8h às 17h, disponibi-
lizando os canais de aten-
dimento remoto pelos te-
lefones (19) 3845-7629 ou 
(19) 3808-1945.

A Secretaria de Inclusão 
e Desenvolvimento Social 
destaca que a conversão do 
antigo CCS para um CRAS, 
somado aos outros cinco 
existentes na cidade, am-
pliará a oferta de serviços à 
população e proporcionará 
maior conveniência devido 
à proximidade geográfica 
para os moradores do Jar-
dim Rosolém e arredores.

Com a nova unidade, 
Hortolândia reforça seu 
compromisso com a am-
pliação e melhoria do aten-
dimento social, oferecendo 
apoio e orientação às famí-
lias em situação de vulne-
rabilidade, além de forta-
lecer a rede de proteção so-
cial no município

famílias da região do Jar-
dim Rosolém. 

A previsão da Secreta-
ria de Inclusão e Desen-
volvimento Social é de 

que a inauguração oficial 
da nova unidade da rede 
do SUAS (Sistema Único 
de Assistência Social) no 
município aconteça no dia 

18 de novembro, embora 
exista a possibilidade de 
que o atendimento à po-
pulação comece um pou-
co antes dessa data.

Enquanto as obras estão 
em andamento, os servi-
ços que serão oferecidos 
no CRAS Jardim Rosolém 
estão sendo prestados 
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nicipal Professor Gunars 
Tiss, que executou o Hino 
Nacional Brasileiro no iní-
cio do evento – e ainda au-
xiliou as fanfarras das es-
colas municipais partici-
pantes. A coordenação do 
Desfile Cívico foi do De-
partamento de Cultura e 
Turismo e da Secretaria de 
Educação da cidade, com 
apoio de todos os demais 
órgãos municipais.

“Obrigado a todos que 
nos ajudaram a tornar 
realidade mais esse even-
to, em especial ao secretá-
rio de Educação, José Jorge 
Teixeira, ao adjunto Assis 

das Neves Grillo e a toda a 
equipe da Educação, além 
da Comunicação, da Se-
cretaria de Segurança, do 
Setor de Trânsito e a todos 
os parceiros”, agradeceu o 
responsável pela Cultura e 
Turismo do Município, Lu-
cas Camargo.

Se tornando uma nova 
tradição da cidade em se-
tembro, apenas o 4º Desafio 
da Independência de Nova 
Odessa reuniu 450 parti-
cipantes, para um percur-
so de sete quilômetros que 
também teve largada e che-
gada em frente ao Parque 
das Crianças, na avenida 

Brasil. Alimentos e calça-
dos arrecadados serão doa-
dos ao Fundo Social. Foram 
premiados pela organiza-
ção da corrida pedestre os 
cinco primeiros colocados 
nas categorias geral mas-
culina e feminina, os cin-
co primeiros das “Forças 
de Segurança” (masculi-
no e feminino), os três pri-
meiros moradores de No-
va Odessa, tanto no femi-
nino quanto no masculino, 
e os três primeiros coloca-
dos em cada faixa etária, a 
cada cinco anos, serão pre-
miados, assim como as três 
equipes e o atleta destaque.

A ONEE (Olimpíada 
Nacional de Eficiência 
Energética) recebeu um 
impulso significativo pa-
ra a edição de 2024. Orga-
nizada pela Aneel (Agên-
cia Nacional de Energia 
Elétrica), em parceria 
com a Abradee (Associa-
ção Brasileira de Distri-
buidores de Energia Elé-
trica), a competição con-
tará com o Grupo CPFL 
Energia como um dos 
principais apoiadores. 
O objetivo é engajar es-
tudantes de todo o Bra-
sil em práticas sustentá-
veis e no consumo cons-
ciente de energia, com a 
expectativa de alcançar 
200 mil alunos.

Desde a primeira edi-
ção em 2021, a CPFL 
Energia tem sido uma das 
precursoras da ONEE. 
Naquela ocasião, o vence-
dor foi um aluno da área 
de concessão da RGE, dis-
tribuidora do grupo no 
Rio Grande do Sul.

“Ac re d it a mos que 
apoiar a Olimpíada é 
um compromisso com a 
construção de um futu-
ro mais sustentável, on-
de a eficiência energética 
será ainda mais integra-
da em nossas operações 
e na sociedade como um 
todo. Nosso objetivo é in-
centivar a adoção de tec-
nologias mais eficientes e 
educar a comunidade so-
bre a importância da ges-

tão consciente dos recur-
sos energéticos”, destaca 
Walter Barbosa Junior, ge-
rente de Eficiência Ener-
gética da CPFL Energia.

A tecnologia de games 
será utilizada para a rea-
lização de desafios, e ha-
verá uma premiação com 
notebooks para o melhor 
aluno de cada estado na 
cerimônia de encerra-
mento na sede da ANEEL, 
em Brasília. Medalhas de 
ouro, prata e bronze tam-
bém serão entregues aos 
mais bem colocados de 
cada distribuidora.

Os interessados em 
participar da ONEE de-
vem estar no 8º ou 9º ano 
das redes de ensino pú-
blico ou particular e po-
dem se inscrever até 4 
de outubro deste ano. As 
inscrições devem ser fei-
tas pelos professores das 
respectivas instituições 
através do link: w w w.
onee.org.br

Ações de ef iciência 
energética, como o in-
centivo à ONEE, são par-
te importante do Plano 
ESG 2030 da CPFL Ener-
gia, uma plataforma com 
quatro pilares e 23 com-
promissos públicos vol-
tados para fornecer ener-
gia sustentável, acessível 
e confiável. “Trabalha-
mos sempre em busca de 
soluções renováveis e in-
teligentes que reduzam a 
intensidade de carbono, 
gerando valor comparti-
lhado com a sociedade”, 
finaliza Junior.  

Inscrições para Olímpiada 
Nacional de Eficiência 
Energética estão abertas

APOIO DA CPFL 
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TCE-SP desmente resultado do 
Índice de Efetividade da Gestão 
Municipal 2023 em Paulínia
Tribunal informou que não procede 
a divulgação de dados na semana 
passada; última atualização ocorreu 
em 15 de janeiro deste ano e próxima 
deve ocorrer em janeiro de 2025

O TCE-SP (Tribunal de 
Contas do Estado de São 
Paulo) desmentiu nesta se-
gunda-feira (9) a divulga-
ção de resultados do IEGM 
(Índice de Efetividade da 
Gestão Municipal) referen-
tes ao ano de 2023, contra-
riando informações que 
circulam em portais de no-
tícias de Paulínia. As publi-
cações destacam o desem-
penho da cidade, alegan-
do que o município teria al-
cançado a classificação B+ 
pela primeira vez.

Em uma das matérias, 
o prefeito de Paulínia, Du 
Cazellato (PL), comemora 
o suposto resultado: “Isso 
demonstra o compromisso 
e a seriedade da minha ad-

ministração com as contas 
públicas e a gestão do mu-
nicípio, entregando à popu-
lação serviços de qualidade 
e com eficiência”, teria afir-
mado o Chefe do Executivo.

No entanto, o TCE-SP in-
formou que a última atua-
lização do IEG-M disponí-
vel é referente aos dados de 
2022, divulgada em 15 de 
janeiro deste ano. “O TCE 
não divulgou novos núme-
ros do indicador após 15 de 
janeiro deste ano. Os da-
dos estão sendo validados 
e compilados para poste-
rior divulgação”, afirmou 
o tribunal em nota. 

A previsão é que os da-
dos do IEGM 2024, ano ba-
se 2023, sejam publicados 
apenas em janeiro de 2025, 
após validação pela Dire-
toria de Auditoria Eletrô- em uma das publicações, prefeito du Cazellato comenta desempenho da cidade 
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nica do TCE-SP, acrescen-
tou o órgão. 

Além disso, mesmo que 
as informações divulga-
das em Paulínia estivessem 
se referindo aos dados de 
2022, a classificação corre-
ta da cidade seria C+ e não 
B+, como mencionado er-
roneamente nas publica-
ções locais.

Em resposta às notí-
cias falsas que circulam, 
o TCE-SP reforçou que não 
procede a informação so-
bre a divulgação dos resul-
tados em 29 de agosto de 
2024. A Prefeitura de Pau-
línia foi procurada para 
comentar o assunto, mas 
até o fechamento desta 
edição, não houve retorno.

Contexto 
A classificação no IEG-M 

é um indicador importan-
te para os municípios pau-
listas, pois avalia a eficácia 
das gestões locais em diver-
sas áreas, como saúde, edu-
cação e finanças. 

O índice analisa sete 
áreas: saúde, educação, pla-
nejamento, gestão fiscal, se-
gurança das cidades, meio 
ambiente e governança em 
tecnologia da informação. 
Desde 2015, o IEGM tem si-
do medido pelo TCE-SP com 
o objetivo de aprimorar as 
ações governamentais, di-
vulgando níveis de desem-
penho que refletem a efi-
ciência das políticas públi-
cas adotadas para atender às 
necessidades da população. 

O Kartódromo Interna-
cional San Marino, locali-
zado em Paulínia, vai pro-
mover um endurance de 
três horas de kart rental em 
comemoração ao seu 13º 
aniversário. A prova será 
realizada no dia 12 de ou-
tubro, às 17h, na mesma da-
ta da inauguração do cen-
tro esportivo. 

A competição disponi-
bilizará um total de 30 va-
gas a qualquer equipe que 
deseje reunir um grupo de 
dois a quatro pilotos por 
kart, para competir com 
estratégia e união, sejam 
aqueles que utilizam o kart 
de aluguel ou profissionais, 
em categoria única de no 
mínimo cem quilos. 

De acordo com o gestor 
do Kartódromo San Mari-
no, Paulo Maso, o endu-
rance será o primeiro de 
uma série de eventos que 
marcarão o 13º aniversá-
rio do complexo e servirá 
de modelo para o primeiro 
campeonato da modalida-
de no kartódromo. 

“O endurance de três ho-
ras de kart rental vai inau-
gurar uma série de even-
tos comemorativos ao 13º 
aniversário do kartódro-
mo. Mas a grande novida-
de é que a competição ser-
virá de teste para o lança-
mento do 1º Campeonato 
San Marino de Enduran-
ce de Kart Rental, em 2025. 
Será mais uma opção pa-
ra as equipes e campeona-
tos de kart rental da região 
se organizarem e juntarem 

seus pilotos, para demons-
trarem sua força competiti-
va em provas por equipes”, 
adianta Maso.

As inscrições para parti-
cipar do endurance de três 
horas de kart rental do San 
Marino estão abertas des-
de o dia 6 e podem ser fei-
tas diretamente na secre-
taria do centro esportivo, 
em Paulínia. 

troféus e desContos
O endurance em come-

moração ao aniversário 
do San Marino premia-
rá as cinco melhores equi-
pes classificadas na com-
petição com troféus exclu-
sivos. Além disso, as cinco 
equipes vencedoras tam-
bém receberão desconto 
nas inscrições para o pri-
meiro campeonato de en-

Endurance reúne equipes e 
pilotos pelo 13º aniversário 
do Kartódromo San Marino

evento vai premiar as cinco melhores equipes classificadas na competição de outubro 

divulgação

12 de outuBro

endurance - 3h de kart 
rental pelo 13º aniversário 
do san Marino

Quando: 12 de outubro
Horário: 17h
Onde: Rua Armando Botasso, nº 
1.200 - Betel - Paulínia (SP)
Informações: (19) 3833-1818 ou 
WhatsApp (19) 99119-9895

serVIÇo
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durances de kart rental, no 
ano que vem.

Uma só equipe pode se 
inscrever com mais de um 
kart na competição, para 
que esses karts se ajudem 
e possam levar um ou mais 
deles ao pódio. Com três 
horas de duração, a pro-
va exige estratégia, resis-
tência, organização, lide-

rança e integração de pi-
lotos e staffs.

Dentro das três horas, 
serão obrigatórias três tro-
cas de kart e piloto, para 
que se promova equilíbrio 
e competitividade. 

Mais informações sobre 
o endurance pelo telefone 
(19) 3833-1818 ou What-
sApp (19) 99119-9895.

Os Comitês PCJ vão pro-
mover no dia 23 (segunda-
-feira) o 5º webinário ‘Con-
versando sobre o Rio Jun-
diaí’, com o tema ‘Nosso 
papel na despoluição’. O 
evento on-line será trans-
mitido ao vivo pelo YouTu-
be, a partir das 14h. A orga-
nização é da Câmara Téc-
nica de Outorgas e Licen-
ças dos colegiados e do seu 
Grupo de Trabalho de En-
quadramento dos Corpos 

d’água (GT-Enquadramen-
to). A atividade tem o apoio 
da Agência das Bacias PCJ.

Em comemoração aos 
cinco anos em que o even-
to é realizado, serão apre-
sentadas diferentes ações 
praticadas por organiza-
ções públicas e sociedade 
civil, ao longo do rio Jun-
diaí, que passa por diversas 
cidades e tem como cená-
rio o seu reenquadramen-
to, além de promover diálo-
gos entre diferentes atores 
da comunidade que viven-
ciaram e vivenciam o rio, o 

primeiro do país a ser reen-
quadrado de classe quatro 
para classe três.

“O enquadramento é um 
instrumento de gestão que 
demonstra o planejamento 
e gestão dos recursos hídri-
cos. O reenquadramento, 
de uma classe maior para 
uma menor é instrumento 
de planejamento, tendo os 
resultados que só são con-
seguidos ao longo do tempo 
e precisam do olhar aten-
to de toda a comunidade 
que pode se beneficiar des-
ta despoluição.

O objetivo do webinário 
ao longo destes cinco anos 
é o engajamento dos dife-
rentes atores da bacia para 
a rediscussão deste tema e 
acompanhamento dos re-
sultados obtidos”, explicou 
Maria Carolina Hertel Du-
tra Simões, coordenadora 
do GT-Reenquadramento.

O público-alvo é forma-
do por estudantes, pesqui-
sadores, profissionais de 
saneamento, lideranças po-
líticas e demais interessa-
dos. O educador ambien-
tal Danilo Resende de Mo-

Comitês PCJ promovem 5º webinário 
‘Conversando sobre o Rio Jundiaí’

MeIo aMBIente
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raes, um dos organizadores 
do webinário, explicou que 
a intenção do evento deste 
ano é integrar todos os pú-
blicos que ajudam a cuidar 
do Rio Jundiaí.

“Nós, que vivemos e atua-
mos em sua bacia hidrográ-
fica, somos responsáveis pe-
lo cuidado do Rio Jundiaí. 
São milhões de pessoas com 
poderes de decisões e im-
pactos diferentes umas das 
outras. Nesta edição, bus-
camos integrar diferentes 
atores que vivenciam e vi-
venciaram o Rio Jundiaí e 
seus afluentes, desde o ci-
dadão aposentado que na-
dou e pescou quando jo-
vem, até representantes de 
universidades, empresas 
de saneamento e meio am-

biente, entre outros. E assim 
dialogarmos sobre o papel 
de cada um para a melho-
ria da qualidade do Rio Jun-
diaí. Esta integração foi um 
dos objetivos desta edição, 
permeando entre conheci-
mento técnico e popular”, 
comentou Danilo.

Para participar é neces-
sário realizar inscrição pelo 
link https://shre.ink/g0TD 

Os inscritos receberão, 
ao final do preenchimento 
do formulário, o link para 
acesso à transmissão pelo 
YouTube. Em caso de dú-
vidas, os interessados de-
vem entrar em contato com 
a Câmara Técnica de Ou-
torgas e Licenças dos Comi-
tês PCJ pelo e-mail: ctol@
comites.baciaspcj.org.br.



ANO DE EPIDEMIA

Com calor concentrado, região 
chega a 22 mil casos de dengue 
e 61 pacientes em estado grave

Ao longo do mês de agos-
to, a BRK, concessionária 
responsável pelos serviços 
de água e esgoto de Suma-
ré, realizou diversas ativi-
dades no município com o 
objetivo de levar conheci-
mentos sobre saneamento 
para a população. No total, 
1.699 pessoas, entre crian-

ças e adultos, foram impac-
tadas pelas ações. 

O plantão social itineran-
te tem o objetivo de levar co-
nhecimento para a popula-
ção sobre os serviços pres-
tados pela BRK e entender, 
junto à comunidade, qual a 
percepção dela sobre esses 
serviços. Para isso, dois re-
presentantes da empresa, 
uniformizados e identifica-
dos com crachá, abordam 

BRK realiza ações 
socioambientais 
para mais de 1,6 mil 
pessoas em Sumaré 

EM AGOSTO
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Sumaré e Hortolândia têm mais casos da doença: 6,5 mil e 3,7 mil casos, respectivamente; dos 
61 pacientes em estado grave, muitos deles estão internados nos hospitais instalados na região

O calor intenso e o tem-
po seco que predominam 
na região nas últimas se-
manas têm contribuí-
do para um cenário alar-
mante para a dengue. As 
cidades de Sumaré, Nova 
Odessa, Hortolândia, Mon-
te Mor e Paulínia, que en-
frentam uma epidemia da 
doença, chegaram a 22 mil 
infectados, com 61 pessoas 
em estado grave.

O acúmulo de focos de 
dengue, associado às con-
dições climáticas, está im-
pulsionando a dissemina-
ção do Aedes aegypti, mos-
quito transmissor da doen-
ça. O calor e a estiagem fa-
vorecem a proliferação de 
criadouros em recipientes 
que armazenam água pa-
rada, seja em vasos, pneus 
ou caixas d’água destam-
padas. A falta de chuvas re-
gulares mantém o ambien-
te ideal para o desenvolvi-
mento das larvas do mos-
quito e as altas tempera-
turas aceleram o ciclo de 
vida do inseto. Apesar da 

falta de chuva, a água po-
de se acumular quando se 
tem piscinas sem a devi-
da manutenção e se lava a 
casa, sem prestar atenção 
em ambientes que ficaram 
com água parada.

As cidades de Sumaré 
e Hortolândia são as que 
têm mais casos. Suma-
ré contabiliza mais de 6,5 
mil casos, enquanto Hor-
tolândia, 3,7 mil. Monte 
Mor e Nova Odessa, em-

bora com menor número 
de habitantes, somam 2,7 
mil e 3,8 mil casos, respec-
tivamente. Paulínia regis-
tra mais de 4,2 mil casos.

Dos 61 pacientes em es-
tado grave, muitos estão 

internados nos hospitais 
da região. Entre os princi-
pais sintomas apresenta-
dos por esses casos mais 
críticos estão sangramen-
tos, dores abdominais in-
tensas e choque circulató-

rio. O aumento nas interna-
ções pressiona os sistemas 
de saúde locais, que enfren-
tam sobrecarga devido à al-
ta demanda em 2024. Mé-
dicos e enfermeiros estão 
em alerta máximo para li-
dar com o agravamento dos 
sintomas e a rápida evolu-
ção da doença em alguns 
pacientes.

As prefeituras das cida-
des afetadas atuam de mo-
do intenso com ações de 
combate ao mosquito du-
rante todo ano. São reali-
zados mutirões de limpeza 
e inspeções em áreas con-
sideradas de risco. Agentes 
de saúde visitam residên-
cias para orientar a popu-
lação sobre a eliminação 
de focos e o uso de repe-
lentes, especialmente para 
grupos de risco, como ido-
sos, gestantes e crianças.

A dengue é uma doença 
viral transmitida pela pi-
cada do mosquito Aedes 
aegypti infectado. Entre os 
sintomas mais comuns es-
tão febre alta, dores muscu-
lares, dor de cabeça, náu-
seas, vômitos e manchas 
vermelhas na pele. Em ca-
sos mais graves, pode ocor-
rer a chamada dengue he-
morrágica, caracterizada 
por sangramentos e falên-
cia de órgãos.

Com o clima seco e 
quente, especialistas te-
mem que os números pos-
sam aumentar ainda mais 
nas próximas semanas. 

O cenário exige atenção, 
especialmente com a apro-
ximação das chuvas de ve-
rão, que podem intensificar 
ainda mais a proliferação do 
mosquito caso as ações de 
combate não sejam efetivas.
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Rua Joseph Paul Julien Burlandy,  nº 250, Parque Gabriel –  Hortolândia/SP – CEP: 13186-620 
Fone/Fax: (19) 3897-9900   www.hortolandia.sp.leg.br 

 
 

AVISO DE SUSPENSÃO DE PREGÃO ELETRÔNICO 
 

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 05/2024 – UASG:928315 
PROCESSO COMPRA Nº 70/2024 - MENOR PREÇO GLOBAL 

CÂMARA MUNICIPAL DE HORTOLÂNDIA 
 

A CÂMARA MUNICIPAL DE HORTOLÂNDIA COMUNICA, aos interessados no processo de 
licitação na modalidade Pregão, na forma Eletrônica, nº 05/2024, Processo de Compra nº 70/2024, 
tipo menor preço global, pelo modo de disputa aberto, tendo por objeto a “Contratação de empresa 
para prestação de Serviços Técnicos Especializados incluindo a Revisão e Implementação de 
Plano de Cargos, Carreiras e Vencimentos – PCCV, conforme condições e especificações técnicas 
contidas no Termo de Referência – Anexo I do Edital”, QUE a Sessão Eletrônica marcada para o 
dia 11 de setembro de 2024, com início às 9 h, está TEMPORARIAMENTE SUSPENSA por 
determinação do Tribunal de Contas do Estado de São Paulo até ulterior deliberação desta Corte . 
Mais informações através do e-mail licitacao@hortolandia.sp.leg.br 
 

Hortolândia, 09 de setembro de 2024. 
 
 

Maria Helena Pedroso Souto 
Agente Contratação/Pregoeira 

Temor é que tempo abafado e 
quente colabore para o aumento 
de casos nas próximas semanas

As forças de segurança 
têm se empenhado no com-
bate aos incêndios nas áreas 
verdes do Estado de São Pau-
lo. Além do trabalho do Cor-
po de Bombeiros, que realiza 
a ação por terra, os helicóp-
teros Águia da Polícia Mili-
tar prestam um apoio fun-
damental no controle das 
chamas. As aeronaves con-
seguem operar em áreas de 
difícil acesso e atingir focos 
de queimadas inacessíveis.

O acionamento das ae-
ronaves é realizado pelos 
Bombeiros ou pela Defesa 

Civil, que fazem o monito-
ramento das áreas com os 
focos de incêndio. Ao ser 
acionado, o Comando de 
Aviação avalia o cenário 
com o uso de helicópte-
ros para depois escolher o 
método mais adequado de 
combate ao fogo.

Entre 8 de agosto e a últi-
ma quarta-feira (4), os heli-
cópteros da PM prestaram 
apoio a incêndios em 38 ci-
dades do interior paulista.

“A gente tem uma tabela 
de critérios estabelecidos a 
partir do nível do risco da-
quele incêndio. Se esse grau 
de risco é atingido, a atuação 
de um helicóptero é funda-

mental porque temos a vi-
são do alto e ainda consegui-
mos, por meio de um equi-
pamento nosso, ajudar no 
combate às chamas”, afir-
mou o capitão Guilherme 
Wheissghaupt, do Comando 
de Aviação da Polícia Militar. 

O equipamento cita-
do pelo piloto chama-se 
“Bambi Bucket”, um tanque 
capaz de carregar até 500 
litros de água, que é despe-
jado sobre o foco das cha-
mas. Essa é uma das prin-
cipais vantagens das aero-
naves destinadas a comba-
ter incêndios em relação às 
ferramentas usadas pelo 
Corpo de Bombeiros.

Helicópteros da PM auxiliam no 
combate aos incêndios em SP

bAMbI buckET 

os clientes em seus imóveis 
para que eles apontem as 
principais melhorias per-
cebidas realizadas ao lon-
go de nove anos de conces-
são na cidade. 

No mês de agosto, o 
Plantão Social Itinerante 
realizou o cadastramento 
dos potenciais clientes no 
bairro Vila Soma, que está 
com obras em andamento 
de implantação de redes de 
água. Somente neste mês, 
1.092 moradores foram vi-
sitados para realização do 
cadastro de regularização 
junto à concessionária.

PROGRAMA OlhO VIVO
O programa Olho Vivo é 

uma das ações de susten-
tabilidade desenvolvidas 
pela BRK, na qual alunos 

das escolas do município 
e de instituições assisten-
ciais são orientados e in-
centivados a dar a destina-
ção correta ao óleo de co-
zinha usado. Isso porque o 
composto é um dos gran-
des vilões da contamina-
ção dos recursos hídricos 
e de entupimentos nas re-
des de esgoto. Crianças e 
adolescentes participam de 
uma palestra de conscien-
tização ambiental e atuam 
como agentes propagado-
res das lições aprendidas a 
familiares, amigos e à co-
munidade como um todo.  

No último mês, foram 
realizadas nove palestras 
em escolas municipais e 
instituições assistenciais, 
totalizando a participação 
de 597 alunos. 

“lIDERANçA FEMININA”
Também no mês de 

agosto foi realizada no 
CRAS Ângelo Tomazin, 
localizado no Jardim Ma-
ria Antônia, a ação “Lide-
rança Feminina”, uma ini-
ciativa dedicada ao empo-
deramento feminino e ao 
combate à violência con-
tra a mulher. Durante os 
encontros, a concessioná-
ria promoveu diálogos in-
tensivos sobre violência 
verbal, física, psicológi-
ca e feminicídio, além de 
fornecer informações es-
senciais sobre formas de 
denúncia e recursos de 
apoio. As participantes 
tiveram a oportunidade 
de explorar o empodera-
mento feminino em suas 
dimensões socioeconômi-

ca e psicológica, com o su-
porte de uma especialista.

“Por meio dessas inicia-
tivas, buscamos não ape-
nas informar e educar so-
bre questões importantes 
como saneamento básico e 
empoderamento feminino, 
mas também contribuir pa-
ra um ambiente mais sus-
tentável e igualitário. Conti-
nuamos comprometidos em 
fazer a diferença e apoiar o 
desenvolvimento do muni-
cípio”, afirma Thaís Cortina, 
gerente de sustentabilidade 
da BRK em Sumaré.   

Para falar com a BRK, os 
clientes podem entrar em 
contato pelo WhatsApp, no 
(11) 9 9988-0001, que fun-
ciona de segunda a sexta-
-feira, das 8h às 20h, e aos 
sábados das 8h às 14h.



REFORÇO NA REDE

Com recursos do PAC, Nova Odessa 
prepara abertura das licitações para 
construção das UBSs 4 e 8 e do CAPS
Novas Unidades Básicas de Saúde 
vão ser construídas nos jardins São 
Francisco e dos Lagos; Saúde Mental 
vai ficar no Nossa Senhora de Fátima

 Com obras já garantidas 
pelo Ministério das Cida-
des, a Prefeitura de Nova 
Odessa prepara a abertura 
das licitações para a cons-
trução de três novas Uni-
dades de Saúde. São elas: 
a UBS (Unidade Básica de 
Saúde) 8, do Jardim dos 
Lagos e região, um prédio 
próprio para a UBS 4, do 
Jardim São Francisco (que 
hoje funciona em uma casa 
alugada), e a sede própria 
do CAPS (Centro de Aten-
ção Psicossocial).

Já o novo CAPS vai ser 
construído em uma área 
municipal ao lado da UBS 
do Jardim Nossa Senhora 
de Fátima e região, onde 
a equipe da Saúde Mental 
atende os pacientes atual-
mente, dividindo o prédio 
com a unidade da Rede de 
Atenção Básica.

Os processos mais adian-
tados são da UBS do São 
Francisco e do CAPS. No 
caso da sede própria para a 
UBS 4, se trata de um con-
vênio com o Governo Fede-
ral firmado em março des-
te ano para a construção 
de uma Unidade de Saúde 
de ‘porte 1’, no valor de R$ 
2,012 milhões.

O projeto básico das uni-
dades deste porte foi pri-
meiro liberado nos siste-
mas do PAC, e já está sen-
do utilizado de base pela 
equipe da Secretaria Mu-
nicipal de Obras, Projetos 
e Planejamento Urbano pa-
ra a elaboração do projeto 
executivo da obra.

O convênio para a cons-
trução do novo CAPS foi 
o primeiro aprovado pe-
lo Governo Federal, dire-
tamente via Ministério da 
Saúde, no final de 2023 – 
antes mesmo do lançamen-
to do Novo PAC. O projeto 
básico também já foi dispo-
nibilizado aos municípios 
contemplados e está ser-
vindo de base para a prepa-
ração da licitação pela Pre-
feitura de Nova Odessa. São 
R$ 2,085 milhões em recur-
sos federais, mais eventuais 
contrapartidas municipais.

Por fim, a nova UBS 8, do 
Jardim dos Lagos (na região 
que mais cresce na cidade) 
será uma unidade de ‘por-
te 4’, a maior existente no 
Novo PAC, quase do tama-
nho de uma UPA (Unida-
de de Pronto Atendimen-
to). O valor assegurado pe-
la prefeitura, neste caso, é 
de R$ 5,291 milhões. A obra 
vai ocorrer sempre de acor-
do com o projeto básico pa-

drão disponibilizado pelo 
Ministério da Saúde.

As três parcerias totali-
zam, assim, R$ 9,389 mi-
lhões em recursos do Go-
verno Federal assegura-
dos pela atual gestão mu-
nicipal sara a construção de 
três novas unidades de saú-
de para atender a população 
de Nova Odessa. Os primei-
ros editais das licitações de-
vem ser publicados em bre-
ve pela prefeitura, provavel-
mente ainda neste ano.

OUTRAS MELHORIAS 
NA SAÚDE

Lembrando que a atual 
gestão municipal já pro-
moveu diversas melhorias 
e reformas na infraestru-
tura da rede municipal de 
Saúde, com destaque para 
a viabilização, construção e 
entrada em funcionamen-
to da UTI (Unidade de Te-
rapia Intensiva) Municipal.

Também está sendo rea-
lizada uma ampla e abran-
gente reforma do HMNO 

(Hospital e Maternidade 
Municipal), a primeira re-
forma “de verdade” des-
de a inauguração do pré-
dio no início dos anos 1990, 
incluindo a Clínica Médi-
ca, a Recepção, o Pronto 
Atendimento, o telhado, a 
rede elétrica e outras alas 
do complexo.

Foi realizada ainda, a 
partir de 2021, a reforma 
e ampliação da Central de 
Ambulâncias 192 e da UBS 
1 – Centro, do primeiro pi-

so do Ambulatório de Espe-
cialidades, bem como, fo-
ram montados e equipados 
os novos CRI (Centro de Re-
ferência em Infectologia) e 
Cresam (Centro de Saúde 
da Mulher, no Jardim São 
Jorge). A Prefeitura ainda 
criou o PAM (Pronto Aten-
dimento Municipal) 12h do 
Jardim Alvorada e viabili-
zou a instalação de siste-
mas de geração de energia 
fotovoltaica (solar) na UBS 
7, na UBS 5 e no hospital.

Um total de R$ 9,389 milhões foram assegurados pela atual gestão junto ao Governo Federal para as obras

divulgação
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A partir desta segunda-
-feira (9), candidatas, can-
didatos e partidos políticos 
devem apresentar à Justi-
ça Eleitoral a prestação de 
contas parcial dos recur-
sos movimentados na cam-
panha eleitoral até 8 de se-
tembro. Os demonstrativos 
serão entregues pelo SPCE 
(Sistema de Prestação de 
Contas Eleitorais) da Justi-
ça Eleitoral, específico pa-
ra esse fim. O prazo para 
cumprir a obrigação se en-
cerra na sexta (13). As con-
tas devem conter os regis-

tros relativos aos recursos 
financeiros e os estimá-
veis em dinheiro recebi-
dos, com identificação de 
doadores, relatório discri-
minando as transferências 
do Fundo Partidário e do 
FEFC (Fundo Especial de 
Financiamento de Campa-
nha), além dos gastos efe-
tuados, com detalhamen-
to de fornecedores.

No dia 15 de setembro, 
o TSE (Tribunal Superior 
Eleitoral) divulgará os da-
dos das prestações de con-
tas parciais recebidas no si-
te Divulgação de Candida-
turas e Contas Eleitorais. 
Não apresentar as contas 

Prestação de contas parcial de campanha 
deve ser apresentada até 13 de setembro

ELEIÇÕES 2024

Recursos movimentados na campanha até 8 de 
setembro devem ser apresentados à Justiça eleitoral
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parciais dentro do prazo ou 
apresentá-las de forma que 
não correspondam à verda-
deira movimentação cons-
titui infração grave, caso 
não haja justificativa acei-
ta pela Justiça Eleitoral. A 
falha será considerada no 
julgamento da prestação de 
contas final. 

A prestação de contas 
final relativa ao primeiro 
turno deve ser entregue por 
todos candidatos, candida-
tas e partidos, também via 
SPCE, até o dia 5 de novem-
bro. Candidaturas e agre-
miações que disputarem 
o segundo turno devem 
apresentar a movimenta-
ção financeira total, refe-
rente aos dois turnos, até o 
dia 16 de novembro. 

A prestação de contas da 
federação partidária corres-
ponderá àquela apresentada 
à Justiça Eleitoral pelos par-
tidos que a integram.

RESTINGA/SP - O Concurso da Câma-
ra de Restinga, recebe inscrições até o 
dia 12 de setembro, para diversos car-
gos. O salário é de R$ 2.000,00 até R$ 
4.200,00. Inscrições através do site htt-
ps://institutoindec.org.br

MAIRIPORÃ/SP – 2 VAGAS - A Pre-
feitura de Mairiporã, recebe inscrições 
até o dia 20 de setembro, para Pro-
fessor. O salário é de R$ 3.633,00 até 
R$ 3.841,00. Inscrições através do site 
www.nossorumo.org.br

PONTALINDA/SP – 49 VAGAS - A 
Prefeitura de Pontalinda, no interior 
de São Paulo, recebe inscrições até o 
dia 22 de setembro, para diversos car-
gos. O salário de R$ 1.577,00 Até R$ 
9.928,00. Inscrições através do site 
www.consesp.com.br

JUNDIAÍ/SP - A Prefeitura de Jundiaí, 
recebe inscrições até o dia 12 de setem-
bro. Para o cargo de Professor. O salá-
rio é de R$ 6.516,00. Inscrições através 
do site www.vunesp.com.br.

NOTÍCIA DE CONCURSOS  l  ANDRÉ R. COUTINHO



fiscalização de trânsito

Condenado a 14 anos de prisão por 
atos antidemocráticos de 8 de janeiro 
é preso pela GCM em Nova Odessa

O governador de São 
Paulo, Tarcísio de Freitas 
(Republicanos) lançou, 
nesta segunda-feira (9), o 
programa TransplantAR 
Aviação Solidária, que uti-
lizará aeronaves privadas 
para o transporte gratui-
to de órgãos destinados a 
transplantes. A iniciativa 
pioneira vai beneficiar mi-
lhares de pessoas ao dar 
agilidade na logística de 
captação de órgãos, am-
pliando a chance de suces-
so na realização dos proce-
dimentos cirúrgicos.

“Hoje a gente está falan-
do de amor. E eu gostaria 
de agradecer a todos que 
estão tornando esse projeto 
possível. Não dá para pen-
sar que esse gesto de amor 
que é realizar a doação de 
órgãos possa ser perdido 
por falta de logística”, afir-
mou Tarcísio. “Veja como 
a gente pode fazer a dife-
rença com aeronaves que 
alcançam muitas vezes as 
pistas mais remotas e que 
podem, de fato, fazer es-

se transporte de órgãos. 
E o que a gente precisava 
era coordenar esse esfor-
ço, coordenar essa logística 
para que a gente não per-
ca mais a oportunidade de 
salvar vidas”, acrescentou 
o governador. 

 A assinatura do termo 
de parceria com IBA (Ins-
tituto Brasileiro de Avia-
ção) ocorreu em cerimô-
nia no Palácio dos Bandei-
rantes e contou com a pre-
sença do secretário de Es-
tado da Saúde, Eleuses Pai-
va, do secretário Nacional 
de Aviação Civil, Tomé Bar-
ros Monteiro Franca, par-
lamentares, entre outras 
autoridades, médicos e re-
presentantes de hospitais e 
entidades ligadas a saúde e 
aos transplantes de órgãos 
do estado e do país. 

A iniciativa pioneira da 
Secretaria de Estado da 
Saúde e do IBA não acar-
retará custos aos cofres pú-
blicos e utilizará aerona-
ves privadas, que frequen-
temente permanecem pa-
radas em hangares, para 
realizar os deslocamentos. 
O IBA será responsável por 

Governo de SP lança programa de transporte 
aéreo gratuito de órgãos para salvar vidas

Assinatura do termo de parceria com o instituto 
ocorreu em cerimônia no Palácio dos Bandeirantes

divulgação

transPlante ÁGil

Davi Emanuel P. Domiciano (43) foi 
detido durante abordagem na manhã 
desta segunda-feira, no Jd. São Jorge; 
ele ficou preso na Cadeia de Sumaré

A GCM (Guarda Civil 
Municipal) de Nova Odes-
sa prendeu o operador de 
máquinas Davi Emanuel 
Pereira Domiciano, de 43 
anos, que estava foragido 
da Justiça após ser conde-
nado a 14 anos de prisão 
por conta dos atos antide-
mocráticos de 8 de janei-
ro de 2023. Domiciano foi 
abordado na manhã desta 
segunda-feira (9), no Jar-
dim São Jorge em um veí-
culo GM Prisma branco. 
No veículo estavam a es-
posa e um amigo. 

Durante a abordagem, 
os GCMs reconheceram 
Davi, que foi conduzido 
até a delegacia do muni-
cípio, depois levado à Ca-
deia de Sumaré. 

A Guarda Civil Munici-
pal realizava uma fiscali-
zação de trânsito de rotina 
com foco na prevenção de 
furtos e roubos, e a equipe 
deu ordem parada, que foi 

respeitada pelo condutor. 
Durante revista e averigua-
ção da documentação do 
carro, não constou nenhum 
problema. Ao verificarem 
o documento do condutor 
do automóvel, constataram 
um mandado de prisão em 
aberto contra o motorista.

De acordo com a GCM, 
Davi informou que par-
ticipou da manifestação 
em Brasília, mas negou ter 
participado do ‘quebra-
-quebra’ e confirmou que, 
mesmo assim, foi condena-
do. No trajeto para a dele-
gacia, o foragido, disse ter 
ido a Brasília como patrio-
ta e voltou como foragido.

Os outros penalizados 
nos atos antidemocráticos 
de 8 de janeiro na região, 
foram Edineia Paes da Sil-
va dos Santos, de 38 anos, 
de Americana (16 anos e 
seis meses de prisão); Dir-
ceu Ribeiro de Assunção, 
55 anos, de Nova Odessa 
(14 anos); Maria Aparecida 
Medule, 51, de Americana 
(14 anos de detenção). 

De acordo com o minis-
tro Alexandre de Moraes, 
há evidências de que os 
presos cometeram os cri-
mes de atos terroristas, in-
clusive preparatórios (a le-
gislação prevê punição pa-
ra atos de preparação de 
planejamento de ações 

terroristas, além de penas 
para quem integra orga-
nizações terroristas); as-
sociação criminosa, pre-
vista no Código Penal (cri-
me ocorre quando três ou 
mais pessoas se unem com 
o objetivo de cometer ou-
tros crimes); abolição vio-

lenta do estado democrá-
tico de direito, crime pra-
ticado quando há empre-
go de violência ou grave 
ameaça para impedir ou 
restringir o exercício dos 
poderes constitucionais.

O golpe de estado, ou-
t ro cr ime prev isto no 

Código Penal acontece 
quando alguém tenta de-
por, por meio de violência 
ou grave ameaça, o gover-
no legitimamente consti-
tuído; os acusados tam-
bém foram condenados 
por ameaça, perseguição 
e incitação ao crime.

Davi, em destaque, estava com a esposa e um amigo quando foi abordado pelos GCMs
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“Essa doação de horas 
de voos para ajudar na 
logística da captação de 
órgãos que o programa 
Transplantar vai oferecer 
é uma atitude que nos faz 
cada vez mais crer no ser 
humano. Uma atitude so-
lidária e de responsabili-
dade social. Uma atitude 
de amar ao próximo. Não 
tenho dúvida de que com 
esse programa nós vamos 
deixar nossa logística de 
captação de órgão cada vez 
mais competente”, afir-
mou Eleuses Paiva.

transPlantes no estado
Em julho deste ano, cer-

ca de 23 mil pessoas aguar-
davam por um transplante 
de órgãos ou tecidos no es-
tado de São Paulo. O esta-
do é responsável por 31% de 
todos os transplantes rea-
lizados no Brasil. Somen-
te no primeiro semestre 
de 2023, foram feitos 5.077 
transplantes de coração, 
fígado, pâncreas, pulmão, 
rins e córneas.

A Central de Transplan-
tes do Estado de São Paulo 
registrou, no mesmo ano, 
um aumento de 5% no vo-
lume de transplantes de ór-
gãos e tecidos em relação a 
2022. Foram 8.176 e 8.597, 
respectivamente. Até junho 
deste ano, foram realizados 
4.027 transplantes.

fotos: divulgação

selecionar os proprietários 
dos veículos aéreos que es-
tejam dispostos a doar ho-
ras de voo para o programa.

Helicópteros, turboéli-
ces e jatos particulares au-
torizados pela Anac (Agên-
cia Nacional de Aviação Ci-
vil) poderão ser utilizados 
de forma voluntária pe-
lo programa. Essas aero-
naves são mais ágeis que 
os voos comerciais, o que 
é crucial para o transporte 

de órgãos como o coração e 
o pulmão, que precisam ser 
transplantados em até qua-
tro horas, e o fígado, em até 
12 horas após a captação.

Pelo programa, a Cen-
tral de Transplantes acio-
nará o IBA quando institui-
ções/equipes de transplan-
te precisarem de apoio aé-
reo para realizarem o des-
locamento até o local on-
de se encontra o potencial 
doador. A iniciativa visa 

ampliar a frota de aerona-
ves solidárias, facilitando 
o deslocamento de equi-
pes para a captação de ór-
gãos em áreas remotas, re-
duzindo a perda de órgãos 
por problemas logísticos. 
Entre 2013 e 2023, em mé-
dia 2,4% dos órgãos (cora-
ção, pulmão e fígado), ou 
seja, 965 potenciais trans-
plantes, não foram reali-
zados por dificuldades no 
transporte.



Acusado admitiu aos policiais que tentou burlar radares por excesso de velocidade; homem foi detido e a mulher liberada

Um homem e uma mu-
lher tentaram fugir de uma 
abordagem policial em 
uma motocicleta com a pla-
ca adulterada com fita iso-
lante, na noite do domin-
go (8), no Jardim Amanda, 
em Hortolândia. O casal 
foi abordado após cair em 
uma via sem saída. 

Policiais militares da 4ª 
Companhia, durante patru-
lhamento pela avenida San-
tana, receberam informa-
ções da central de monito-
ramento, que duas motoci-
cletas com as placas enco-
bertas, estavam pela rua Er-
nesto Roth, acessando a ave-
nida Santana, na sequência, 
os veículos seguiram senti-
do Jardim Amanda. 

Próximo a um motel, ao 
tentar realizar abordagem, 
as motocicletas passaram 
pela equipe e foi inicia-
do um breve acompanha-
mento. Durante o trajeto, o 

condutor de uma das mo-
tos em fuga, colocou em 
risco pedestres e outros 
veículos. Após alguns mi-
nutos, o veículo acessou a 
avenida Princesa Isabel, 
onde acabou entrando em 
um trecho de terra, quando 
o condutor perdeu o con-
trole e o casal caiu.

A equipe realizava a 
abordagem quando o con-
dutor ainda tentou se le-
vantar e fugir com a moto-
cicleta. Ele foi então imobi-
lizado e algemado. 

O casal, juntamente com 
a motocicleta, foi conduzi-
do até o Plantão Policial, 
onde foi constatado que a 
moto é do acusado. Ele ale-
gou ter colocado a fita para 
evitar tomar multas nos ra-
dares. O delegado determi-
nou a elaboração de prisão 
em flagrante por adultera-
ção de sinal identificador de 
veículo automotor, ficando 
o homem à disposição da 
Justiça enquanto a mulher 
foi ouvida e liberada.Motocicleta conduzida pelo acusado estava com a numeração da placa adulterada com fita isolante 

Casal adultera placa de moto com fita 
isolante e acaba preso em Hortolândia
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Vítima de queimaduras morre em Monte Mor
O funcionário que teve 80% do corpo queimado após a explosão de um 
caminhão em uma empresa em Monte Mor morreu na última sexta-fei-
ra (6). Bruno Clemente Miguel tinha 36 anos e trabalhava na BR Resi-
nas e Indústria Química. Ele estava em cima do tanque do caminhão 
fazendo a limpeza com solvente tolueno, quando o veículo explodiu. 
Bruno morava no Jardim Panorama, era casado e tinha dois filhos.
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A Romu (Ronda Osten-
siva Municipal) de Horto-
lândia realizou uma opera-
ção na noite desta sexta-fei-
ra (6), no Jardim Amanda, 
que resultou na apreensão 
de uma significativa quan-
tidade de entorpecentes e 
na prisão de um suspeito 
de tráfico de drogas. A ação 
ocorreu durante um patru-
lhamento rotineiro na rua 
Tiradentes, quando a equi-
pe avistou um homem em 
atitude suspeita.

Ao notar a presença da 
viatura, o suspeito tentou 

fugir, correndo para uma 
área de mata nas proximi-
dades. Os agentes da Ro-
mu iniciaram um breve 
acompanhamento e con-
seguiram abordar o suspei-
to. Durante a perseguição, 
o  homem dispensou uma 
mochila, que logo chamou 
a atenção dos policiais.

Após a abordagem, a 
equipe verificou o conteúdo 
da mochila e encontrou 350 
porções de cocaína, 410 pe-
dras de crack e 200 porções 
de maconha. Além das dro-
gas, foi localizado um saco 
plástico contendo a quan-
tia de R$ 1.219,40 em notas 
fracionadas, indicando pos-

Romu apreende mais de 900 porções de 
drogas e prende suspeito no Jd. Amanda

Entorpecentes foram localizados em uma mochila que foi dispensada pelo acusado na fuga

divulgação
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Policiais militares captu-
raram um homem procura-
do pela Justiça na manhã 
desta segunda-feira (9), na 
rua Orlando Signorelli, no 
Jardim Adelaide, em Hor-
tolândia. A equipe foi in-
formada que havia um pro-
curado pelo local. Ao che-
gar ao endereço indicado, 
o suspeito estava em fren-
te a sua residência. Durante 
pesquisa via Copom (Cen-
tro de Operações da Polícia 
Militar), os militares cons-
tataram que o homem era 
procurado. Em determina-
do momento, ele tentou fu-
gir pelas casas vizinhas. Foi 
acionado apoio e várias via-

turas se deslocaram para o 
apoio, inclusive com ajuda 
do helicóptero Águia da Po-
lícia Militar. Foi feito o cer-
co policial e as equipes de-
tiveram o procurado. 

Ele foi apresentado no 1º 
DP (Distrito Policial) pa-
ra as providências da po-
lícia judiciária e após ve-
rificar os dados junto aos 
sistemas policiais consta-
tou que o homem é procu-
rado pela Justiça em razão 
de mandado de prisão ex-
pedido em 31 de julho de 
2024, pela 1ª Vara da Co-
marca de Hortolândia.

A autoridade policial de-
terminou o recolhimento 
do indiciado à Cadeia Pú-
blica anexa ao 1° Distrito 
Policial de Sumaré.

Procurado pela Justiça mobiliza 
forças de segurança e é capturado

Após cerco policial, procurado foi detido pela polícia
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Um homem foi preso 
por agredir a mulher e 
o enteado a pauladas na 
sexta-feira (6) na rua Olí-
vio Lôbo, no Jardim No-
va Veneza, em Sumaré. 
A polícia foi acionada via 
Copom (Centro de Ope-
rações da Polícia Militar. 

Ao chegar à residên-
cia, os policiais militares 
conversaram com a ví-
tima, que estava visivel-
mente nervosa. Ela in-
formou à equipe que ti-
nha sido agredida por seu 
companheiro com pau-
ladas, ameaçada de mor-
te, empurrões e enforca-

mentos. O homem tam-
bém agrediu o filho dela 
de 11 anos. 

A vítima permitiu a en-
trada da equipe na casa 
e informou que o marido 
estava no quarto do ca-
sal. Os policiais encontra-
ram o acusado, que apre-
sentava forte cheiro de ál-
cool. Ele foi questionado 
sobre os fatos, e negou as 
agressões. 

Diante das acusações 
foi dada a voz de prisão ao 
homem por violência do-
méstica. Ele foi conduzi-
do ao 1° DP (Distrito Po-
licial.) de Sumaré, onde o 
delegado ratificou a voz de 
prisão pelo crime e o acu-
sado ficou detido.

PM prende suspeito 
de agredir esposa e 
enteado em Sumaré 

A pAulAdAs
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sível vínculo com a comer-
cialização de entorpecentes.

O homem foi detido e 
conduzido ao plantão po-
licial, onde a autoridade de 
plantão registrou um bole-
tim de ocorrência por trá-
fico de drogas. O suspei-
to permanece à disposição 
da justiça, e o caso será in-
vestigado para determinar 
a extensão de sua partici-
pação em atividades cri-
minosas na região.

A operação reforça o 
compromisso das forças de 
segurança de Hortolândia 
em combater o tráfico de 
drogas e garantir a seguran-
ça dos moradores. A ROMU 
tem intensificado as ações 
de patrulhamento e abor-
dagens em áreas conside-
radas críticas, visando coi-
bir a atuação de criminosos 
e reduzir os índices de cri-
minalidade no município.


